

## THEME : L'ASSURANCE DU SALUT

### Comment être sûr d'être ressuscité et enlevé au ciel lors de l'avènement du Seigneur ?

Chaque chrétien désire avoir l'assurance du salut, c'est-à-dire qu'au retour de Christ, ou quand la mort viendra, il ira avec le Seigneur Jésus dans le ciel (**Philippiens 1.23**).

Le but de l'Apôtre Jean, lorsqu'il écrit sa première lettre, est de permettre au peuple de Dieu d'avoir cette assurance (**1 Jean 5.13**); remarquez que nulle part, dans sa lettre, l'Apôtre ne déclare que **la conversion passée d'un individu constitue pour ce dernier une assurance, ou une garantie de salut**. Présumer que l'on possède la vie éternelle tout simplement parce que nous avons fait une expérience ou que nous revendiquons une foi qui ne serait plus vivante est une grave erreur. L'Apôtre Paul exhortait les philippiens à travailler à leur salut avec crainte et tremblement dans la perspective du jour de Christ, il faisait allusion à son retour (**Philippiens 2.12-16**).

La première Epître de Jean 1 Jean 5.13 *« Je vous ai écrit ces choses, afin que vous sachiez que vous avez la vie éternelle, vous qui croyez au nom du Fils de Dieu »*. Cette lettre nous présente neuf façons de vérifier que la relation que nous entretenons avec Jésus-Christ est véritablement une relation qui nous mènera au salut.

1) Nous avons l'assurance de la vie éternelle si nous croyons : *« ...au Nom du Fils de Dieu »* (1 Jean 5.13 ; 4.15 ; 5.1, 5). Il n'y a pas de vie éternelle, ni l'assurance de salut sans une foi sincère en Christ, une foi qui le reconnaît comme le Fils de Dieu envoyé afin d'être notre Seigneur et Sauveur personnel et avoir une confiance en lui, à renoncer à notre volonté et à nous consacrer à Christ tel qu'il est révélé dans le Nouveau Testament (**Ephésiens 6.6 ; Hébreux 10.22**).

2) Nous avons l'assurance de la vie éternelle : si nous aimons le Père et le Fils plutôt que le monde, et si nous triomphons des influences de ce monde *« N'aimez point le monde, ni les choses qui sont dans le monde.....mais vient du monde »* (1 Jean 2.15-16 ; 4.4-6 ; 5.4). L'amour du monde comme révèle Jacques 4.4-5 : Ici est le désir des plaisirs du monde ; et ne répondant pas ainsi aux ordonnances de Dieu. Aimez le monde, c'est aimer par définition ce qui s'oppose à Dieu. Une autre forme de mondanité est l'adaptation de l'Évangile à certains tendances ou philosophies contemporaines ou esprits de l'époque : exemple le mariage homosexuel. La grâce nous permet de vivre sans contrainte. Les désirs défendus cherchent à mettre l'âme à l'esclavage ; utiliser l'onction pour ce faire de l'argent le matérialisme.

3) Nous avons l'assurance de la vie éternelle : si nous honorons Christ comme Seigneur de nos vies, et si nous nous efforçons d'obéir sincèrement à ces commandements. *« Si nous gardons ses commandements, par là nous savons que nous l'avons connu. Celui qui dit : je l'ai connu, et qui ne garde pas ses commandements est un menteur et la vérité n'est point en lui. Mais celui qui garde sa parole l'amour véritable est parfait en lui ; par là nous savons que nous sommes en lui »* (1 Jean 2.3-5 ; 3.24-25 ; 5.2 ; Jean 8.31, 51 ; 14.21-24 ; 15.9-14 ; Hébreux 5.9)

4) Nous avons l'assurance de la vie éternelle : si la justice, et non le péché, fait partie intégrante de notre vie « *Si vous savez qu'il est juste reconnaissez que quiconque pratique la justice est né de lui* » (I Jean 2.29). En termes simples « la justice » est l'expression de sa volonté, car qui fait sa volonté lui est agréable (I Jean 2.17). A l'opposé « *Celui qui pèche est du diable* » (I Jean 3.7-10). Le verbe « pécher » (en grec hamartane) est au présent actif impliquant une action continue. Jean insiste sur le fait que ceux qui sont réellement nés de Dieu ne peuvent pas vivre dans le péché, parce que la vie de Dieu ne peut exister dans la vie de ceux qui pratiquent le péché.

A la nouvelle naissance, il y'a une relation vivante et permanente avec Dieu qui a germé. Sur le plan spirituel, il est impossible d'avoir la vie de Dieu c'est-à-dire d'être né de Dieu et de continuer à pécher. Les chrétiens peuvent tomber de la norme suprême de Dieu, mais ils ne continueront pas à pécher ; ce qui empêchent le croyant de pécher c'est « *la semence de Dieu* » qui demeure en eux, c'est-à-dire la vie même de Dieu, son Esprit et sa nature vivant en eux (I Jean 5.11-12 ; I Pierre 1.23).

5) Nous avons l'assurance de la vie éternelle : si nous aimons nos frères et nos sœurs surtout envers ceux en la foi (Galates 6.10). « *Nous savons que nous sommes passés de la mort à la vie parce que nous aimons les frères... nous rassurerons nos cœurs devant lui* » (I Jean 3.14, 18-19, 16, 20 ; Jean 13.34-35). Tout autant que la présence d'une haine meurtrière est le gage que quelqu'un n'appartient pas à la famille de Dieu, la présence d'un amour fraternel est le signe certain que quelqu'un lui appartient. Le produit final de la haine prouve que la vie éternelle est absente, de la même manière le principe fondamental de la haine elle-même le prouve aussi. Dieu dit que si vous haïssez votre frère vous êtes un meurtrier, sans espoir de la vie éternelle.

6) Nous avons l'assurance de la vie éternelle : si nous sommes conscients que l'Esprit demeure en nous. « *...et nous connaissons qu'il demeure en nous par l'Esprit qu'il nous a donné* » (I Jean 3.24) qui plus est « *Nous connaissons que nous demeurons en lui, et qu'il demeure en nous... de son Esprit* » (I Jean 4.13). Le fait que nous demeurions en lui, correspond à ce qu'il demeure en nous (Jean 6.56). C'est par l'Esprit qu'il réside en nous et c'est également par son Esprit que nous apprenons le fait qu'il réside en nous (I Jean 3.24 ; I Jean 4.15)

7) Nous avons l'assurance de la vie éternelle : si nous nous efforçons de suivre l'exemple de Jésus et de vivre comme il a vécu. « *Celui qui dit qu'il demeure en lui doit marcher aussi comme il a marché lui-même* » (I Jean 2.6 ; Jean 8.12). Il dépendait du Père, entièrement soumis à sa volonté (Jean 5.30 ; 6.38). Jésus est le modèle et l'exemple pour nos vies tels que le Père désire. Paul exhorte les philippiens à ce sujet et ceci est valable pour les chrétiens de tous les âges. Il a reçu le nom le plus élevé (Philippiens 2.5-10).

8) Nous avons l'assurance de la vie éternelle : si nous croyons, acceptons et demeurons dans « la Parole de vie », c'est-à-dire dans le Christ vivant (I Jean 1.1) et dans le message original de Christ et des Apôtres du Nouveau Testament. « *Si ce que vous avez entendu dès le commencement demeure... le Fils et dans le Père* » (I Jean 2.24 ; I Jean 1.1-5 ; I Jean 4.6).

9) Nous avons l'assurance de la vie éternelle : si nous avons un désir sincère d'être avec Christ et que nous attendons impatiemment qu'il revienne pour nous prendre avec lui. « *Bien-aimés, nous sommes enfants de Dieu... se purifie comme lui-même est pur* » (I Jean 3.2-3 ; Jean 14.1-3).

Prière :

Père, merci pour la présence du Saint-Esprit en nous, et qui nous garantit cette assurance du salut, tant que nous marchons dans la justice, la sainteté, la vérité, en attendant l'apparition glorieuse de notre Seigneur et Sauveur Jésus-Christ. Amen !

